



l'Écho de L'Oppédois

MARS - AVRIL - MAI 2024

N°15

LE MOT DU MAIRE

Cultiver l'Harmonie entre Tradition et Modernité

Chères Oppédoises, chers Oppédois,

Oppède, notre village niché au cœur de la Provence, incarne une harmonie singulière entre tradition et modernité, nature et culture. Dans cette bulle préservée où les vieux murs de pierre racontent l'histoire du village, nous œuvrons chaque jour pour maintenir et renforcer cet équilibre précieux entre les piliers fondamentaux que sont l'École, la Santé, le Sport et la Culture.

L'École, en tant que pilier de notre communauté, est le terreau fertile où s'épanouissent les graines de notre avenir. Nous nous engageons à offrir à nos enfants un cadre de qualité pour un enseignement qui les prépare à affronter les défis de demain tout en cultivant leur curiosité et leur créativité. À Oppède, l'éducation est bien plus qu'une transmission de connaissances, c'est aussi un éveil aux valeurs républicaines et une ouverture sur le monde. C'est dans cet esprit que se prépare l'opéra « Bastien Bastienne » de Mozart, qui sera interprété par les enfants du primaire à l'occasion de la Fête de la musique. Nous saluons l'initiative menée par le maestro Cyril Diederich (Concerts au coucher de soleil), le corps enseignant et le Sou des écoles (projet lauréat du Fonds d'innovation pédagogique 2023).

La Santé est un bien précieux que nous nous devons de protéger et de promouvoir. Au-delà des structures médicales, la Santé à Oppède, c'est aussi une invitation à la vie saine, à la pratique d'une alimentation équilibrée à la cantine et à la préservation de notre environnement naturel. Nous initions cette année le plan quinquennal d'aménagement et de préservation de l'ENS* des prés des Poulivets, que le conseil municipal a validé en décembre dernier, en partenariat avec le Parc du Luberon, le Conseil Départemental du Vaucluse, la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux), réunissant au sein du comité de suivi élus, agriculteurs concernés et associations (ECOppède, Luberon Nature).

*ENS : Espace Naturel Sensible

Le Sport, quant à lui, est un vecteur essentiel de bien-être et de cohésion sociale. À Oppède, nous encourageons la pratique sportive, que ce soit à travers le travail remarquable des associations sportives (Tennis, Ping Pong, Pétanque, Football, Escalade), les infrastructures que nous rénovons (cette année, un nouveau boulodrome et la transformation du local de foot en centre sportif verront

le jour), sans oublier nos sentiers de randonnée pittoresques et leur nouvelle signalétique.

Le sport est un langage universel qui nous rassemble, transcendant les différences pour ne former qu'une seule équipe, celle de notre village, labellisé Terre de jeux 2024 après avoir accueilli la Grande Randonnée vers Paris le 12 février dernier.



Enfin, **la Culture** est le reflet de notre identité et le ciment qui unit notre communauté. À Oppède, nous célébrons notre patrimoine historique grâce au travail associatif pour l'entretien et l'accès et à travers nos festivals, nos expositions et nos rencontres artistiques. Nous encourageons la créativité et la diversité culturelle portées par nos associations, car elles sont le souffle même de notre village, le gardant vivant et dynamique. Cette année, nous fêtons les 100 ans de Lizzie Napoli, aquarelliste de renom (née le 2 mars 1924) qui a immortalisé dans ses carnets les villages perchés du Luberon, dont Oppède qu'elle découvre dans les années 40 ; l'exposition de l'été sous la halle sera d'ailleurs consacrée au Groupe d'Oppède.

Ainsi, c'est dans cet équilibre subtil entre **l'École, la Santé, le Sport et la Culture** que réside la richesse de notre cher Oppède. En préservant et en nourrissant chacun de ces piliers, nous assurons un avenir florissant à notre village et pour les générations à venir. Ensemble, continuons à cultiver ce précieux équilibre, car c'est dans l'union et la solidarité que se trouve notre force.

Le Maire

Jean Pierre Gerault

TOUS EN SCÈNE !

Les mois de mars, avril et mai marquent la dernière ligne droite pour les élèves de l'école ! Les classes de CE2, CM1 et CM2 préparent avec enthousiasme et application le projet « **Bastien Bastienne** », financé grâce au Fonds d'innovation pédagogique lancé par le Président de la République en 2022. Sous la houlette du maestro Cyril Diederich et du maître de chant Sylvain Souret, les enfants se frottent au génie de Mozart, qui n'était âgé que de 12 ans lorsqu'il composa cet opéra.

Les répétitions vont bon train à l'école, avec en ligne de mire la représentation exceptionnelle prévue **le 21 juin, jour de la Fête de la musique**, évidemment. Découvrir la grande musique, ouvrir ses horizons, travailler sa mémoire, son oreille, son attention... Autant d'expériences qui enrichissent et font grandir.



Rendez-vous le 21 juin pour entendre les enfants interpréter « Bastien Bastienne »

Spécial Jardin de Madame

Une salle des fêtes qui se modernise et se sécurise

JDM : ZOOM SUR LA CCS LA SÉCURITÉ

La **Commission Communale de Sécurité (CCS)** a pour mission d'éclairer les autorités administratives chargées de vérifier que les règles de sécurité (notamment la réglementation visant les habitations et la construction) sont correctement appliquées dans tous les ERP (Établissements Recevant du Public).

Pour la commune d'Oppède, la commission est présidée par M. le Maire, accompagné du SDIS84 et d'un représentant du personnel (Fabrice Jaubert, policier municipal, photo ci-contre).



Le projet de rénovation du JDM avance

Il avait été évoqué lors des réunions publiques sur l'urbanisme en juin et octobre dernier la rénovation de l'Espace JDM, afin d'offrir un lieu de rassemblement qui soit fonctionnel et opérationnel pour les associations, les spectacles et manifestations diverses.

Une indispensable remise aux normes de sécurité des installations électriques et incendie a donc été entreprise avec, à la clé, un programme de formation d'élus et de responsables d'associations au fonctionnement des installations.

Le dossier de rénovation transmis à la Région a permis d'obtenir une subvention pour une première phase de travaux :

- Installation d'un système d'éclairage de la scène au moyen d'un portique amovible.
- Mise en LED de l'éclairage de la salle (Transition énergétique).
- Nouveau système de sono-audio-vidéo avec pupitre de contrôle situé non plus en régie mais proche de la scène.
- De même, le matériel en cuisine, obsolète, va être changé.

La consultation des marchés a débuté pour se projeter sur une courte phase de travaux qui pourraient être réalisés si possible d'ici l'été.

Un investissement prioritaire

Les travaux menés à la salle des fêtes ont été effectués sous la responsabilité de la police municipale, représentée par Fabrice Jaubert.

Le **changement du SSI** (Système de Sécurité Incendie) a pour finalité de répondre aux prescriptions de la CCS (lire ci-contre) :

- Coupure de la sono lorsqu'une alerte survient
- Mise en place de flash lumineux dans tous les sanitaires (notamment pour les sourds et malentendants)
- Installation de plans d'interventions et d'évacuations
- Mise aux normes des installations électriques (prises forains, lumières)
- Mises à jour du règlement du JDM, comprenant l'obligation aux représentants d'association d'avoir suivi une sensibilisation à la mise en œuvre de l'alerte incendie (Investissement particulièrement élevé)
- Mise en place d'un contrat de maintenance du SSI.



TARIFS LOCATION 2024 Espace Jardin de Madame

	Grande Salle 250 pers/max	Hall d'entrée uniquement 50 pers/max
TARIFS OPPÉDOIS par jour	Particuliers	700 €
	Employés Municipaux	250 €
	Associations	Gratuit
TARIFS EXTÉRIEURS par jour	Particuliers	2 000 €
	Syndicats / Assos Communautaires	500 €
		350 €
	100 €	Gratuit (non cumulable avec la Grande Salle)
	500 €	200 €



ÉCOLE

Renforcer la mise en sûreté

En février, la police municipale a supervisé la mise en place d'un nouveau système de sécurisation de l'école, dit PPMS (**Plan particulier de mise en sûreté**).

Il s'agit d'un plan de sécurité civile pour équiper les écoles françaises en cas d'alerte à la suite d'une catastrophe du type incendie, inondation, accident chimique ou attentat.

Instauré en 2002 dans les établissements scolaires français après plusieurs catastrophes (AZF, tempête de 1999), le système doit sans cesse s'adapter aux événements, dont les risques liés aux attentats. Pour l'école d'Oppède, un système de déclencheur manuel a été ajouté dans chaque salle d'école. Il permet d'alerter l'ensemble des enseignants, personnels et enfants en cas d'intrusion, de risque chimique ou de catastrophe naturelle.



Les associations

LE SOU DES ÉCOLES

Le Loto, ça peut rapporter gros !

Rendez-vous devenu incontournable, le loto du Sou des écoles d'Oppède aura lieu le **24 mars à 14h au Jardin de Madame**. Au programme cette année encore, de super lots à gagner, offerts par les généreux donateurs qui se mobilisent pour aider au succès de l'événement.

C'est une occasion à ne pas rater : la garantie de passer un excellent moment en famille ou entre amis et la satisfaction de participer au financement des activités de l'école du village. Venez nombreux !



Les prochains concerts de

LA FRATERNELLE OPPÉDOISE

À noter dans votre agenda pour ne pas en perdre une note !

Dimanche 17 mars : concert à l'espace Jardin de Madame avec l'orchestre l'Avenir l'Islois. Concert à 16h.

Mercredi 8 mai : cérémonie commémorative de l'armistice de la Seconde Guerre mondiale.

Samedi 11 mai : fête de la vigne et du vin au Domaine Meillan-Pagès. Concert à 16h.

Renseignements administratifs : Jean-Pierre Ardain, 06 08 82 52 09.
Musical : Guillaume Yuste, 06 70 77 77 07.



LA BELLO VIDO

Des rendez-vous conviviaux

Les amateurs du **Mini-Loto + goûter** se retrouveront comme toujours **les mardis** 26 mars, 9 avril, 23 avril et 07 mai prochains. Quant au mardi 02 avril, il sera consacré au Repas avec les produits du terroir (participation de 10€).

Renseignements : Armand Rambaud, 04 90 73 10 19.

LA STRADA

Comme au cinéma

Lundi **25 mars à 20h30 au Jardin de Madame** : LA VIE DE MA MÈRE. Comédie dramatique de Julien Carpentier avec Agnès Jaoui, William Lebghil, Salif Cissé ... 1h43. FRANCE 2024.



Pierre, 33 ans, fleuriste à succès, voit sa vie basculer lorsque sa mère, Judith, fantasque et excessive, débarque dans sa vie après deux ans sans se voir. Leurs retrouvailles, aussi inattendues qu'explosives, vont transformer Pierre et Judith à jamais. Infos : Christophe Buteau 06 70 04 16 49 buteau84@wanadoo.fr



ECOPPÈDE

célèbre le printemps



Le **13 avril**, l'association organise une sortie à Sérignan dans le cadre des Journées Plantes Rares. RDV à 13h30 devant le JDM pour co-voiture.

Le **14 avril**, dans le cadre de la Fête du Printemps, grande journée de sensibilisation en collaboration avec la LPO (Ligue pour la protection des oiseaux). **10h** : Rendez-vous au JDM pour le grand nettoyage de printemps du village. **14h** : atelier fabrication de mangeoires. Tout public.

17h : (sous réserve, confirmation le jour même) Lâcher d'oiseau.

17h30 : conférence de Sophie Bourlon, chargée de mission Biodiversité Natura 2000 au Parc Naturel Régional du Luberon, sur le thème de "L'histoire de la forêt méditerranéenne". **19h** : apéritif convivial.

LUB'ART FEST

Première édition !

Événement à Coustellet, **du 18 au 20 mai !**

Imaginé et lancé par une nouvelle association oppédoise pour promouvoir l'art urbain et contemporain, le Lub'Art Fest se présente comme un festival familial et convivial. Au programme : du graph, de la musique, de la danse, du théâtre, des ateliers jeunes, des matchs d'improvisation, etc. Quatre zones concentreront les temps forts du festival : La Gare, le gymnase du collège du Calavon, la place du marché et la piste cyclable.

Un nouveau rendez-vous annuel à ne pas rater !

Renseignements au 07 89 79 16 06 et sur Instagram @lubartfest



OPPÈDE CULTURES

Échos d'Écosse

Vendredi **15 mars à 18h30**, à la médiathèque, Victoria Templeman nous parlera du «goût surprenant de l'Écosse, entre tradition et modernité», et plus largement de la vie quotidienne en Écosse.

Samedi 16 mars à 19h30 au Jardin de Madame, une soirée écossaise vous permettra de goûter des spécialités culinaires typiques, et de vous initier aux danses écossaises avec un groupe de musique traditionnelle. Prix des places : 18 euros. Réservation obligatoire pour la dégustation.



PING PONG

À vos raquettes !

Le club débutera l'initiation au tennis de table pour les enfants de l'école au mois d'avril ; ce sera le mardi matin, et le cycle de sept séances s'achèvera le **18 juin** par un tournoi pour les élèves du CM1 et CM2. Le club organisera un Laser Game le dimanche **17 mars** pour tous les enfants du club. Les séances "club" se poursuivent : les enfants de 17h30 à 19h et les adultes de 19h à 20h30.

Le **27 mars**, nous aurons la chance d'avoir l'intervention de Julien ROUTTIER, joueur classé dans les 1000 meilleurs Français, pour le créneau des adultes.

Renseignements auprès de Stéphane Ambrosino : 07 66 53 18 99.

Au cœur du village infos

LIZZIE CÉLÉBRÉE À OPPÈDE... ET PARIS

HOMMAGE À LIZZIE À OPPÈDE

Le 2 mars dernier, Oppède célébrait les 100 ans de l'artiste Lizzie Napoli, figure emblématique de notre village.

Au Jardin de Madame à Oppède, un événement orchestré par Giacomina et l'association Jardins Rêvés lui rendait hommage en images et en musique.

AU JDM, *hommage en images à Lizzie et à ses carnets.*



REMISE DE LA MÉDAILLE DE LA VILLE À PARIS

Le même jour, William Bouvier, président de la Commission Culture et patrimoine, rencontrait Lizzie chez elle, à Paris, pour lui remettre, au nom de la commune, la médaille de la ville. Extrait du texte lu par William en l'honneur de Lizzie :

« Chère Lizzie, Je ne vais pas rappeler les rêves, les aventures, les rencontres : elles peuplent de souvenirs votre esprit fécond. "L'espérance sert à attendre l'inespéré" selon Edgar Morin. L'inespéré semble atteint lorsque, en 1946, vous empruntez pour la première



Merci à Catherine Rambert, notre nouvelle correspondante pour La Provence.

fois le chemin pierreux d'un village abandonné, que vous en découvrez ses mystères, jusqu'à cette entrée triomphale en roulotte... Vous allez occuper au gré des saisons un jardin durant 33 ans et y vivre une belle histoire d'amitiés à chaque heure du jour.



Cette Médaille de la ville que j'ai l'honneur de vous remettre l'atteste. Votre jardin sera restauré, une plaque y sera apposée. Il aura bien sa part de plantes mellifères tant prisées des abeilles qui s'y égareront dans un ballet intemporel. »

William Bouvier, *président de la Commission Culture et Patrimoine*

SPECTACLE DE LA GARANCE : DAVID LAFORE

Bistro des Poulivets le 24 mars à 16H30

Vous pourrez y entendre David Lafore, musicien, comédien, troubadour, un peu magicien des mots, virtuose de l'humour qui s'y produira pour un récital à la fois intimiste et caustique. Réservations obligatoires, quota fixé à 50 personnes. Entrée 10 euros. Un verre de l'amitié y est offert par la commune.

BUREAU DE POSTE

Nouveaux horaires

À compter du 16 avril 2024, les horaires d'ouverture du bureau de Poste d'Oppède seront les suivants :

Lundi : fermé

Du mardi au vendredi : de 9h15 à 12h

Samedi : de 9h à 12h



ÉLECTIONS EUROPÉENNES

Procuration : pensez-y !

Les élections européennes ont lieu le 9 juin prochain. Si vous ne pouvez pas vous déplacer ce jour-là, pensez dès à présent à établir une procuration !

À la gendarmerie, remplissez le formulaire de demande (disponible en ligne ou sur place).



Vous pouvez donner procuration à quelqu'un qui vote dans une autre commune que la vôtre. Vous aurez besoin soit de son numéro d'électeur et de sa date de naissance, soit de ses données d'état civil et de sa commune de vote. Attention, l'électeur devra se rendre dans votre bureau de vote le jour du scrutin pour voter à votre place. Pour les élections européennes, possibilité d'établir entièrement sa procuration en ligne si l'électeur

- établit sa procuration pour les élections européennes ;
- dispose d'une identité numérique certifiée via France Identité (france-identite.gouv.fr).

Contact Mairie

75 Place Félix-Autard - 84 580 Oppède • Tél. 04 90 76 90 06 • E-mail : mairie-oppede@orange.fr

Jours d'ouverture : mardi au jeudi de 9h à midi. Vendredi de 9h à midi et de 13h30 à 17h30. Fermé le lundi.

Directeur de publication : Jean Pierre GERAULT • Rédaction : Alexandra GAUQUELIN-ROCHÉ, Natacha VIGIÉ et le comité éditorial

• Imprimé sur papier recyclé à 1200 exemplaires par 'L'Imprim' à Apt.